

**BICC Newsletter 10/2013 (October 2013)/
BICC Newsletter 10/2013 (Oktober 2013)**

EVENTS / AKTIVITÄTEN

**International Workshop, Bishkek, Kyrgyzstan (17–20 October 2013)/
Internationaler Workshop, Bischkek, Kirgisistan (17. – 20. Oktober 2013)**

From 17 to 20 October, Conrad Schetter will participate in the workshop “The Transformation of Economics, State and Law in Central Asia and the Caucasus: Coping with Change”, in Bishkek, Kyrgyzstan. The workshop is financed by the Volkswagen Foundation and shall help identifying key issues for current research in Social Sciences and Humanities and exploring possibilities for cooperation between researchers in Germany, Central Asia and the Caucasus.

Information:

schetter@bicc.de

<http://www.uni-tuebingen.de/fakultaeten/philosophische-fakultaet/fachbereiche/aoi/ethnologie/abteilung/aktivitaeten/workshop.html>

**UN Day in Bonn, Bonn (19 October 2013)/
UN Tag in Bonn, Bonn (19. Oktober 2013)**

Unter dem Motto „8:0 für Entwicklung – Wasser verbindet!“ findet am 19. Oktober der Bonner Tag der Vereinten Nationen statt. Das BICC beteiligt sich mit einem Infostand in Zelt 4 auf dem Bonner Markt an dem umfangreichen Programm. Der Bonner Tag der Vereinten Nationen 2013 bietet UNO-Sekretariaten wie dem Büro der Wasserdekade, Bundeseinrichtungen und internationalen Organisationen eine Plattform. Vorgestellt werden Projekte und Kooperationen mit dem Schwerpunkt Wasser, die verdeutlichen, wie eng die großen Umweltherausforderungen miteinander verknüpft sind.

Information:

pr@bicc.de

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/events/2013/UN-Tag-Flyer_12S_Korr_130911_II_einzel.pdf

Crash Course “Raw materials policy und resource equity“, Hanover and Goslar (18–19 October 2013)/

Crashkurs "Rohstoffpolitik und Ressourcengerechtigkeit", Hannover und Goslar (18. - 19. Oktober 2013)

Auf dem Crashkurs für Multiplikatorinnen und Multiplikatoren aus Parteien und Nichtregierungsorganisationen hält Marie Müller am 19. Oktober einen Beitrag zur Problematik der verantwortlichen Beschaffung von Rohstoffen aus Konfliktgebieten und aktuellen Gesetzesinitiativen auf EU-Ebene. Der Kurs wird organisiert von Powershift und Brot für die Welt in Kooperation mit weiteren rohstoffpolitischen Nichtregierungsorganisationen.

Information:

mueller@bicc.de

**Presentation “Ten years of oil production in Chad”, VHS Bonn (14 October 2013)/
Vortrag „Zehn Jahre Erdölförderung im Tschad“, VHS Bonn (14. Oktober 2013)**

2003 ist der Tschad in die Riege erdölexportierender Länder aufgestiegen. Dennoch verbleibt er auf dem Index Menschlicher Entwicklung auf Platz 183 von 187, denn statt in Entwicklung investierte die Regierung die Einnahmen aus der Erdölförderung in die Armee. Am 14. Oktober berichtet Lena Guesnet von dem als Vorzeigeprojekt der Weltbank geplanten Ölprojekt, das seine Ziele bitter verfehlte.

Zeit: 18.00-19.30 Uhr

Ort: VHS, Wilhelmstr. 34, Raum E.09 (Eintritt frei)

Information:

guesnet@bicc.de

Annual Meeting of the Middle East Studies Association, New Orleans, USA (10–13 October 2013)/

Jahrestreffen der Middle East Studies Association, New Orleans, USA (10. – 13. Oktober 2013)

From 10 to 13 October, Elke Grawert participated in the 47th Annual Meeting of the Middle East Studies Association (MESA) in New Orleans, USA. Elke Grawert presented her paper on "Arab Armies, Economy, and the Arab Spring" in the Panel "Military Inc.: Arab Army, Business, and Revolution".

Information:

khalifa@bicc.de
grawert@bicc.de

**Appointment to the Scientific Board of the German Foundation for Peace Research/
Berufung in den Wissenschaftlichen Beirat der Deutschen Stiftung Friedensforschung**

On 1 October, BICC Director for Research Conrad Schetter was appointed to the Scientific Board of the German Foundation for Peace Research (DSF) for a period of three years.

Information:

schetter@bicc.de
<http://www.bundesstiftung-friedensforschung.de/>

**Appointment to the Board of Trustees of the Bonn International Democracy Award/
Berufung in das Kuratorium des Internationalen Demokratiepreis Bonn**

As of October 2013, Conrad Schetter has been appointed to the Board of Trustees of the Bonn International Democracy Award.

Information:

schetter@bicc.de
<http://www.demokratiepreis-bonn.de/derVerein/kuratorium.php>

**Lecture "International development: Ideas and Practice", Bonn (27 September 2013)/
Vorlesung "International development: Ideas and Practice", Bonn (27. September 2013)**

The Center for Development Research (ZEF), the United Nations University – Institute for Environment and Human Security (UNU-EHS), and BICC are jointly organizing a seminar series on Risk and Uncertainty for Sustainable Development.

On 27 September Dr. David M. Malone, UN Undersecretary General and new Rector of the United Nations University in Tokyo, spoke about "International development: Ideas and Practice".

Information:

pr@bicc.de

**Presentation at Karl-Arnold-Stiftung, Königswinter (25 September 2013)/
Vortrag in der Karl-Arnold-Stiftung, Königswinter (25. September 2013)**

Am 25. September hielt Lena Guesnet im Rahmen des Seminars „Konkurrenz oder Kooperation in der Globalisierung - Führen politische Interessen und wirtschaftliche Verflechtungen zu einer neuen Weltordnung?“ der Karl-Arnold-Stiftung einen Vortrag zum Thema „Konkurrenz um knappe Ressourcen als Herausforderung für Sicherheit und Frieden: Fallbeispiele aus afrikanischen Ländern“.

Information:

guesnet@bicc.de

President of South Sudan inaugurates National DDR Program, Juba, South Sudan (18 September 2013)/

Präsident des Südsudan eröffnet nationales DDR Programm, Juba, Südsudan (18 September 2013)

On 18 of September 2013, the first batch of demobilized soldiers graduated from the three-month orientation training at the Mapel Transition Facility, South Sudan. H.E. Salva Kiir Mayardit—President of the Republic of South Sudan—honored the occasion with his presence and took the opportunity to officially inaugurate the National Disarmament, Demobilization and Reintegration (DDR) Program.

Information:

vondervoort@bicc.de
<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/president-of-south-sudan-inaugurates-national-ddr-program-381/>

**Book launch "Pakistan – Land of extremes", Bonn (18 September 2013)/
Buchvorstellung „Pakistan – Land der Extreme“, Bonn (18. September 2013)**

Das BICC und das BMBF-finanzierte Kompetenznetzwerk „Crossroads Asia“ luden in Zusammenarbeit mit dem Zentrum für Entwicklungsforschung (ZEF) zur Veranstaltung „Land der Extreme – Pakistan auf der Suche nach Frieden“ ein. Conrad Schetter und Katja Mielke, Wissenschaftlerin am ZEF, stellten ihr Buch vor, das im C.H. Beck-Verlag veröffentlicht wurde. Die Veranstaltung fand im Rahmen der Bonner Friedenstage 2013 statt.

Information:

pr@bicc.de

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/events/2013/Einladung_Pakistan_180913.pdf

**Handover of IT equipment for civilian arms registration, Darfur, Sudan (17 September 2013)/
Übergabe von IT-Ausrüstung für die zivile Waffenregistrierung, Darfur, Sudan (17. September 2013)**

More than 80 kilograms of IT equipment, including a number of desktop computers, laptops and cameras were handed over to the Sudan DDR Commission (SDDRC) on 17 September 2013 in Khartoum during a ceremony attended by the German Ambassador Rolf Welberts and the Chairman of the SDDRC Dr. Sulafeldeen Salih, as well as numerous media representatives.

Information:

paes@bicc.de

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/handover-of-it-equipment-for-civilian-arms-registration-in-darfur-382/>

**Panel discussion "Confronted with a choice", Bonn (17 September 2013)/
Podiumsdiskussion „Vor die Wahl gestellt“, Bonn (17. September 2013)**

Das BICC lud in Zusammenarbeit mit der Plattform Zivile Konfliktbearbeitung zur Podiumsdiskussion „Vor die Wahl gestellt: Was hat Priorität in Sachen Frieden und Entwicklung?“ ein. Es diskutierten Dr. Stephan Eisel ehem. MdB, CDU, Achim Kansy, Ratsfraktion Bonn, FDP, Paul Schäfer MdB, Die Linke, Frithjof Schmidt MdB, Bündnis 90/Die Grünen, und Heidemarie Wieczorek-Zeul MdB, SPD. Die Veranstaltung fand in Zusammenarbeit mit Plattform Zivile Konfliktbearbeitung im Rahmen der Bonner Friedenstage 2013 statt.

Information:

pr@bicc.de

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/events/2013/Einladung_Wahl_170913.pdf

**Study Launch "Harmonized EU Arms Export Policies in Times of Austerity?", Berlin (16 September 2013)/
Vorstellung der Studie "Harmonized EU Arms Export Policies in Times of Austerity?", Berlin (16. September 2013)**

Jan Grebe stellte am 16. September gemeinsam mit Reinhard Bütikofer (MdEP, Bündnis 90/Die Grünen) und Birte Gäth die Studie "Harmonized EU Arms Export Policies in Times of Austerity? Adherence to the Criteria of the EU Common Position on Arms Exports" in der Landesvertretung Baden-Württemberg in Berlin vor.

Information:

grebe@bicc.de

**International Expert Conference "The Future of Arms Control" Berlin (9–10 September 2013)/
Internationale Expertenkonferenz „Die Zukunft der Rüstungskontrolle“, Berlin (9. – 10. September 2013)**

Am 9. und 10. September fand in der Heinrich Böll Stiftung in Kooperation mit dem IFSH und der SWP die internationale Expertenkonferenz „The Future of Arms Control - Cooperative Arms Limitations and Reductions in Times of Global Change“ statt. Neben Themen der nuklearen Abrüstung, der Nicht-Proliferation und der Chemiewaffenproblematik in Syrien gab es ein Panel zur Waffenkontrolle in Afrika. Marc Kösling stellte in diesem Rahmen Ansätze zur Kleinwaffenkontrolle bei NSAGs (Non State Armed Groups) vor. Die Inhalte der Konferenz sollen in einer Publikation der Heinrich Böll Stiftung veröffentlicht werden.

Information:

koesling@bicc.de

<http://www.boell.de/en/2013/09/09/opening-remarks-future-arms-control>

<http://www.boell.de/de/2013/09/06/die-zukunft-der-ruestungskontrolle>

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN

10 October 2013 / 10. Oktober 2013

United Nations Day in Bonn (in English)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/united-nations-day-in-bonn-383/>

7 October 2013 / 7. Oktober 2013

10 Jahre Erdölförderung im Tschad - desaströse Bilanz eines Weltbank-Modellprojekts (in German)

http://www.bicc.de/fileadmin/Dateien/pdf/press/2013/Press_Release/Presse_Erkl%C3%A4rung_TSchad_10_10_13.pdf

1 October 2013 / 1. Oktober 2013

Handover of IT equipment for civilian arms registration in Darfur (in English)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/handover-of-it-equipment-for-civilian-arms-registration-in-darfur-382/>

26 September 2013 / 26. September 2013

President of South Sudan inaugurates National DDR Program (in English)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/president-of-south-sudan-inaugurates-national-ddr-program-381/>

Invitation: International development: Ideas and Practice (in English)

<http://www.bicc.de/press/press-releases/press/news/international-development-ideas-and-practice-380/>

NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN

Lena Guesnet. 2013. "How Oil Revenues Strengthen Authoritarian Rule in Chad. In *Digital Development Debates*, Issue 12

<http://www.digital-development-debates.org/issue-12-power--oppression--chad-oil-for-arms.html>

Jan Grebe. 2013. „Europäische Rüstungsexporte nach Südostasien“. In *Südostasien*, Issue 3

http://www.asienhaus.de/fileadmin/uploads/soai/Zeitschrift_SOA/2013/2013-3/SOA_2013-03_Grebe_Ruestungsexporte.pdf

Michael Ashkenazi, Marc Koesling and Christof Koegler. 2013. "The Kalashnikov Curse". In *Development + Cooperation*, Issue 9 (in English)

<http://www.dandc.eu/en/article/small-arms-and-light-weapons-cause-more-deaths-heavy-weaponry-developing-countries>

Michael Ashkenazi, Marc Koesling and Christof Koegler. 2013. „Der Kalaschnikow-Fluch“. In *Entwicklung + Zusammenarbeit*, Issue 9 (in German)

<http://www.dandc.eu/de/article/entwicklungslaendern-sterben-mehr-menschen-durch-klein-und-leichtwaffen-als-durch-schwere>

BICC IN THE MEDIA / BICC IN DEN MEDIEN

11 October 2013 / 11. Oktober 2013

„Was bringt dieser Friedensnobelpreis?“. Conrad Schetter in „Aktuelle Stunde“ (in German)

http://www1.wdr.de/mediathek/video/sendungen/aktuelle_stunde/videowasbringtdieserfriedensnobelpreis100_size-L.html?autostart=true#banner

10 Jahre Ölförderung im Tschad – eine traurige Bilanz (in German)

<http://blog.epo.de/?p=7965>

9 October 2013 / 9. Oktober 2013

DW Themen: Bewerbung für Präsidentschaftswahl beendet (in German)

<http://www.dw.de/bewerbung-für-präsidentschaftswahl-beendet/a-17144614>

8 October 2013 / 8. Oktober 2013

DW Top Stories: Afghans throw their names in for presidency (in English)

<http://www.dw.de/afghans-throw-their-names-in-for-presidency/a-17145283>

7 October 2013 / 7. Oktober 2013

detektor.fm: Afghanistan: Deutschland geht, was bleibt?. Interview with Conrad Schetter (in German)

<http://detektor.fm/politik/afghanistan-deutschland-geht-was-bleibt/>

1 October 2013 / 1. Oktober 2013

irinnews.org: South Sudan hopes to reboot its economy with ex-soldiers (in English)

<http://www.irinnews.org/report/98860/south-sudan-hopes-to-reboot-its-economy-with-ex-soldiers>

<http://allafrica.com/stories/201310020836.html>

23 September 2013 / 23. September 2013

allafrica.com: South Sudan: H.E Kiir Witnesses Graduation of Ex – Combatants (in English)

<http://allafrica.com/stories/201309230543.html>

20 September 2013 / 20. September 2013

rheinraum-online.de: Stimmenfang im BICC: Friedenspolitik als Wahlkampfthema? (in German)

<http://rheinraum-online.de/2013/09/20/friedenspolitik-als-wahlkampfthema/>

allafrica.com: South Sudan: H.E Kiir Witnesses Graduation of Ex – Combatants (in English)

<http://allafrica.com/stories/201309230543.html>

11 September 2013 / 11. September 2013

rheinraum-online.de: BICC lädt zur Podiumsdiskussion: Was hat Priorität in Sachen Frieden und Entwicklung? (in German)

<http://rheinraum-online.de/2013/09/11/was-hat-prioritat-in-sachen-frieden-und-entwicklung/>

4 September 2013 / 4. September 2013

wdr.de: Ägypten: Halbherziges EU-Waffenembargo. Interview with Marc von Boemcken (in German)

<http://www.wdr.de/tv/bab/sendungsbeitraege/2013/0904/aegypten.jsp>